



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	38	07/07/2023	LEGISLATIVO

Coinciden expresidentes nacionales del tricolor

Refundación del PRI, necesaria tras comicios del 2024

● La recuperación del priismo a nivel nacional dependerá de los resultados que se obtengan el siguiente año, afirman



“Lo importante ahora es aplicar-nos al proceso electoral de renovación del poder Ejecutivo; Congreso de la Unión y varias gubernaturas de los estados”.

Pedro Joaquín Coldwell

“Adaptarse a los nuevos tiempos, cambiar la estrategia, evolucionar como instituto político, es indispensable desde luego (...) me parece que lo tenemos que meditar los priistas”.

Carolina Monroy del Mazo



Jorge Monroy
jorge.monroy@eleconomista.mx

Aunque rechazaron que Alejandro Moreno Cárdenas continúe al frente del PRI hasta 2024, los exdirigentes nacionales de ese partido, Pedro Joaquín Coldwell y Carolina Monroy del Mazo, coincidieron que la militancia priista no tiene otra que aceptar esa decisión del partido que fue avalada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Sin embargo, advirtieron que posterior a la elección presidencial del año próximo, el PRI deberá entrar en una refundación.

Entrevistados por separado, Pedro Joaquín Coldwell y Carolina Monroy resaltaron que en múltiples ocasiones se ha sepultado al PRI, lo cual no ha ocurrido ni ocurrirá a pesar de la ola de renunciaciones de militantes, entre ellos el exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad, y los senadores Miguel Ángel Osorio Chong, Eruviel Ávila, Claudia Ruiz Massieu y Nuvia Mayorga.

“Es muy lamentable porque se fueron miembros prominentes del PRI, militantes distinguidos: exsenadores, exgobernadores, exsecretarios”, dijo Pedro Joaquín Coldwell.

“Varios presidentes del PRI manifestamos en su momento discrepancia de que se prolongara el mandato de la actual dirigente, sí, lo manifestamos directamente a él. Luego manifestamos ante el Tribunal Electoral, pero la decisión fue del Consejo Político Nacional y de las autoridades electorales de avalar la prolongación del mandato, y ante la coyuntura electoral, que ya nos alcanzó, para varios de nosotros pasó a segundo plano, y lo importante ahora es aplicarnos al proceso electoral de renovación del poder Ejecutivo; Congreso de la Unión y varias gubernaturas de los estados.

“A lo largo de toda mi militancia partidista he oído muchas veces que ya está enterrado el PRI y siempre retorna, no con el vigor de cuando era un partido hegemónico porque eso ya no debe ser en México, pero se ha repuesto. Ha sido capaz de superar estos rompimientos,



Recordemos también que al PRI le han diagnosticado enfermedades mortales hace muchos años y en los hechos hemos sabido levantarlos y salir adelante”.

Carolina
Monroy del
Mazo

estas rupturas, no sin costos, pero las ha superado y espero que se vuelva a repetir”, sostuvo.

Reconstitución y riesgos

Cuestionado sobre cuántos años tomará al PRI recuperarse ante el avance de Morena, dijo: “va a depender mucho del resultado electoral que habrá en junio del año entrante, dependerá de cómo quede el partido situado en la elección presidencial, en las gubernaturas de los estados y las posiciones en el Congreso de la Unión, de eso va a depender.

“Pero me parece que pasado este proceso electoral el PRI debe convocar a una gran reflexión nacional sobre el partido y una gran asamblea nacional donde se plantee una renovación a fondo del partido, una revisión total de la declaración de principios, del Programa de Acción, las estructuras, los procedimientos de elección de dirigentes y de candidatos; en fin, casi una refundación del PRI digámoslo abiertamente”.

Sobre los riesgos que enfrenta el PRI, admitió que de no renovar sus documentos básicos, el PRI podría convertirse en una facción.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	38	07/07/2023	LEGISLATIVO

Alejandro Moreno, actual presidente del PRI, consiguió en marzo pasado ampliar su mandato hasta que pasen las elecciones de junio del 2024. Tras ello, exgobernadores y legisladores, a nivel local y federal, han renunciado a sus militancias con duras críticas hacia él.

“Son los riesgos de los partidos políticos, una involución al fraccionalismo, ese es un riesgo que corre el partido; por eso yo creo que debemos mantenernos unidos en el proceso electoral y pasado el proceso electoral a abrir este gran debate al interior del PRI para garantizar un partido más institucionalizado, más incluyente, despejar riesgos de que una facción se apodere del partido”, dijo.

Unidad

Por su parte, la exsecretaria general y presidenta temporal del PRI, Carolina del Mazo, coincidió en que el tricolor debe permanecer unido mientras se desarrolla el proceso federal electoral 2023-2024, y luego entrar a un proceso de renovación.

“Todos (los priistas que han renunciado) son mis amigos, los aprecio, los respeto (...) y respeto sus decisiones muy personales.

“Sin embargo, en mi caso particular, yo soy una militante leal. Yo crecí en el PRI, le debo muchas oportunidades. Respeto muchísimo a los amigos que han tomado la decisión de retirarse del partido y los que en el futuro puedan hacerlo; ellos sabrán por qué.

“A mí me parece que adaptarse a los nuevos tiempos, cambiar la estrategia, evolucionar como instituto político, es indispensable desde luego; no sé si sea el momento justamente porque tenemos encima un proceso electoral, pero sí me parece que lo tenemos que meditar los priistas, y una vez que pase esta elección del 2024 seguramente tendremos mucha tarea. El PRI es un instituto político fuerte, con una militancia absolutamente leal; se van las personas, no los militantes, yo diría que ahorita lo que tenemos que hacer es sumarnos a este Frente Amplio, respetar cada uno las reglas y lograr esa candidatura (presidencial) en coalición”, expresó.

Los dos exdirigentes del Partido Revolucionario Institucional manifestaron que no renunciarán a la militancia y que, por ahora, no están interesados en postularse por algún cargo de elección popular.